



# BUNDESVERBAND Kinderhospiz e.V.

Bundesverband Kinderhospiz e.V. • Schloss-Urach-Straße 4 • 79853 Lenzkirch

## „Wir sind die Coolsten.“

### Zwei Jahre Grüne Bande: Jugendprojekt des Bundesverbands Kinderhospiz auf Erfolgskurs

#### Berlin, 17. Dezember 2019

In der Jugendherberge Heilbronn trifft sich ein buntes Grüppchen. Die Teenager stecken in einem großen Konferenzraum die Köpfe zusammen, einige von ihnen sitzen im Rollstuhl. Sie sollen sich gleich gemeinsam in ein Standbild verwandeln mit dem Titel „Stärke“. Gar nicht so leicht. Es wird viel gekichert, gezögert, überlegt. Schließlich posiert die Gruppe mit verschränkten Armen und trotzigem Gesichtern als lebendige Kulisse.

Trotz oft ernster Themen, es wird vor allem viel gelacht beim Treffen der „Grünen Bande“, dem Jugendclub des Bundesverbands Kinderhospiz. Seit zwei Jahren gibt es dieses Projekt für schwerstkranken Jugendliche, ihre Geschwister und Freunde und für Jugendliche, deren Eltern schwerstkrank sind. Inzwischen sind fast 50 Jugendliche in ganz Deutschland Mitglied geworden.

Einmal im Jahr lädt der Bundesverband Kinderhospiz zusammen mit Kooperationspartner Aktion Kindertraum die Bandenmitglieder zu einem Treffen ein – das Programm in diesem Jahr hat die 14-jährige Bandenchefin Nina zusammengestellt. Ein Besuch im Technik-Mitmach-Museum, gemeinsames Ausgehen, ein Kreativtag voller Theater, Fotokampagnen und einem Videoprojekt: „Wir haben was zu sagen“, lautet der Leitspruch der Grünen Bande. „Es ist toll, sich gemeinsam Aktionen zu überlegen, mit denen wir die Öffentlichkeit auf die Situation von kranken und behinderten Jugendlichen aufmerksam machen“, sagt Nina. Die Situation kennt Nina selbst sehr gut - ihr älterer Bruder ist an einem Hirntumor erkrankt, ihr Leben ein permanenter Ausnahmezustand.

„Zu erkennen, dass es viele Jugendliche in einer ähnlichen Situation gibt und sich mit diesen austauschen zu können, ist für unsere Bandenmitglieder besonders wertvoll“, weiß Sabine Kraft. Die Geschäftsführerin des Bundesverbands Kinderhospiz ist unglaublich stolz auf die Entwicklung des Jugendclubs. Eine Plakatserie, ein eigener Song: „Die Grüne Bande ist eine richtige Schmiede für Ideen geworden und gleichzeitig die Bühne, diese zu präsentieren“, so Kraft. Nina und ihre Bande machen auf einer eigenen Homepage [www.gruene-bande.de](http://www.gruene-bande.de) und auf Facebook auf den Jugendclub und seine Anliegen aufmerksam.

Im Konferenzraum ist es andächtig still geworden. Die Bandenmitglieder sollen überlegen, was ihnen am besten gefallen hat und für sie am wichtigsten war an diesem Bandentreffen. Nina grinst. „Euch alle zu sehen. Wir sind nämlich die Coolsten.“



#### Sitz der Geschäftsstelle und Postanschrift

Bundesverband Kinderhospiz e.V.  
Sabine Kraft (Geschäftsführung)  
Schloss-Urach-Straße 4  
79853 Lenzkirch  
Tel 07653 82 640-99  
Fax 07653 82 640-98  
Mobil 0171 72 73 350

#### Vereinssitz

Krausnickstraße 12a  
10115 Berlin  
VR 25999 B  
FA Freiburg-Land  
07031/53306

#### Vorstand

**Christine Bronner**  
Geschäftsführender Vorstand  
Ambulantes Kinderhospiz München  
-AKM-

**Petra Hohn**  
Geschäftsführerin Bundesverband  
Verwaiste Eltern und trauernde  
Geschwister in Deutschland e.V.

#### Bankverbindung

**Sparkasse Olpe**  
BIC WELADED1OPE  
IBAN DE03 4625 0049  
0000 0290 33



# BUNDESVERBAND Kinderhospiz e.V.

## *Zum Hintergrund*

**Der Bundesverband Kinderhospiz** ist als Dachverband der ambulanten und stationären Kinderhospizeinrichtungen in Deutschland auch Ansprechpartner für Politik, Wirtschaft, Wissenschaft, Kostenträger und Spender.

In Deutschland gibt es mehr als 40.000 Familien, die ein lebensverkürzend erkranktes Kind haben. Für diese Familien setzt sich der Bundesverband Kinderhospiz ein, um sie aus dem sozialen Abseits zurück in die Mitte der Gesellschaft zu holen.

Die Grüne Bande ist ein Kooperationsprojekt des Bundesverbands Kinderhospiz mit Aktion Kindertraum. Das Bandentreffen wurde ebenfalls unterstützt von „Herzessache“, der Kinderhilfsaktion von SWR, SR und der Sparda-Bank.

[www.bundesverband-kinderhospiz.de](http://www.bundesverband-kinderhospiz.de)

[www.gruene-bande.de](http://www.gruene-bande.de)

Das der E-Mail angehängte Bild ist im Zusammenhang mit der Berichterstattung über die Grüne Bande unter Angabe des Copyrights redaktionell frei verwendbar.

## ***Bildtext zu 191217 Bandentreffen***

Wie sieht „Stärke“ aus? Was macht mich aus? Wie nehmen wir uns als Gruppe wahr? Spannende Fragen, denen sich die „Grüne Bande“ des Bundesverbands Kinderhospiz beim Jahrestreffen stellte. *Bild: BVKH/NILO*

*Wir freuen uns sehr, wenn Sie bei der Berichterstattung unser Spendenkonto bzw. den Verweis auf unsere Webseite angeben:*

### **Sparkasse Olpe**

BIC WELADED1OPE  
IBAN DE03 4625 0049 0000 0290 33

Ansprechpartner Presse: Anja Bieber, [pr@bundesverband-Kinderhospiz.de](mailto:pr@bundesverband-Kinderhospiz.de), Telefon 07653/826 40 41